
Редакційне
Предвічний Бог народився

Місяць грудень для декого це 
тільки останній місяць року, але 
для християн його найбільше 
значення це Різдво Христа Бога 
якого світ потребував і чекав.
Остання книга Святого Письма 
закінчується проханням:
“Прийди, Господи” (Одкр 22,17), 
неначе би чогось ще бракувало. І 
в дійсності бракує... бракує 
завершення приходу Господа, яке здійсниться при кінці віків; Боже 
Слово прийшло на світ, Ісус Бог народився, проповідував Добру 
Вістку для людей, але нарід його не прийняв, а розіп’яв на хресті.

Ця туга нового приходу Господа, щоб відновити порядок у світі є 
дуже важна. Каже Св. Павло, що “створіння очікує нетерпляче 
виявлення синів Божих. Створіння було підпорядковане суєті не 
добровільно, а через того хто його підкорив у надії, що й саме 
створіння визволиться від рабства тління, на свободу слави дітей 
Божих, бо знаємо, що все створіння разом понині стогне і разом 
страждає в тяжких муках” (Рим 8,19-22). Іншими словами: всі земські 
створіння, часто уживані людиною на служіння гріхові, очікують 
повного визволення грішника, щоб дати повну славу Богові. Вже в 
старому заповіті в книзі Еклезіаста (Екл 2, 18-22) говориться про 
повний переворот вартостей, де правда уважається за неправду і 
неправда за правду, добро уважається за зло і зло за добро... І на те 
сильне бажання (несвідоме) всіх створінь приходить настійливе 
прохання всіх мучеників, які в небі кличуть за справедливістю: “І 
закричали вони голосом великим:“Доки, Владико святий і правдивий, 
не судиш і не мстиш за нашу кров, - тим, що живуть на землі?” (Одкр 
6,10). І той голос доходить до Господа й він запевняє: “От приходжу 
скоро, і відплата моя при мені, щоб віддати кожному, яка робота його 
(Одкр 22,12). Це Боже “дуже скоро” не є таке “скоро” для людей, воно 
може тривати тисячі а то й мільйони століть. Що важне для всіх це не 
тільки очікувати приходу Господа але жити в Його присутності.
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Editorial
Deus eterno fez-se homem!

O mês de dezembro para muitos é 
apenas o último mês do ano, mas para os 
cristãos é marcado pela celebração do Natal.
A Sagrada Escritura termina com um forte 
apelo: “Vem, Senhor Jesus” (Ap 22, 17), 
como se ainda faltasse algo. Na realidade, 
falta algo, falta a complementação da vinda 
do Senhor que acontecerá nos fins dos 
tempos. O Verbo de Deus já  veio, pregou a 
boa nova aos homens, mas estes não o quise
ram receber e o crucificaram.

Este forte anseio de algo novo, de uma 
nova ordem no mundo é muito justo e legíti
mo. Segundo palavras de S. Paulo “a criação 
inteira geme e sofre as dores do parto porque foi submetida à loucura do 
homem, com a esperança de, um dia, ser libertada da escravidão do pecado 
e gozar da redenção que tocará ao homem” (Rom 8,19-22). Com outras 
palavras, as criaturas irracionais, manipuladas e usadas pelo homem para 
servir ao pecado, anseiam pelo resgate do pecador a fim de darem glória a 
Deus. Já no Antigo Testamento, o Livro de Eclesiastes fala de uma comple
ta inversão de valores pelo homem (Ecl 2,18-22) onde a verdade passa por 
mentira e a mentira por verdade, o bem é tido como mal e o mal como bem. 
A esse anseio das criaturas na terra, também no céu faz eco o clamor dos 
mártires: “Até quando, ó Senhor santo e verdadeiro tardarás, a fazer justiça, 
vingando nosso sangue contra os habitantes da terra” (Ap 6,10). E esse 
clamor chega até o trono de Deus, que responde: “Sim, venho muito em 
breve”. Esse “muito em breve de Deus” não é necessariamente tão breve na 
contagem do tempo dos homens que pode durar muitos mil ou até milhões 
de anos.

O que importa ao cristão é aguardar com esperança a vinda do Senhor 
para renovar a face da terra, e unir todas as criaturas para darem glória a 
Deus.

E. Bittencourt OSB.
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Намірення за Євангелізацію
За Волонтерських організаціях
Молімося, щоб волонтерські організації які 

займаються просуванням людей, знайшли людей, які 
бажають віддатися спільному благу та шукати нових 
шляхів співпраці на міжнародному рівні.

Церква і суспільство рухаються 
діями та рухами, але для цього 
потрібна присутність людей, ніхто не 
унікальний, ніхто нічого не робить 
для себе і ніхто не є самодостатнім.
Святий Павло пише до Коринтян:
“Мої любі брати, будьте тверді, 
непохитні, визначайтесь у ділі 
Господнім повсякчасно та знайте, що труд ваш у Господі не марний”. 
(І Кор 15, 58). Натхненні Євангелієм незліченна кількість християн 
присвячують себе служінню милосердя. У нашій Церкві тисячі людей 
жертвують своїм часом і навичками, щоб забезпечити кращу якість 
життя наших братів і сестер, особливо тих, які найбільше потребують. 
Завжди пам’ятаймо, волонтерства не має віку, лише бажання і любов.

Лікарні, навчальні заклади, установи для допомоги дітям у 
вразливих ситуаціях та багато інших волонтерських заходів вже 
здійснювалися католицькими установами з початку нашої країни. 
Ніяка воля не є більш вільною, ніж виражена волонтером. Бог дає нам 
ряд дарів і ласк, якими ми повинні ділитися іншими. Папа Франциск 
каже: “Культура солідарності та безоплатності визначає волонтерство 
та робить конкретний внесок у розбудову братерського суспільства, у 
центрі якого знаходиться людина“.

Треба також дати місце іншим, уявімо собі, якщо лише нинішнє 
покоління лідерів і волонтерів має в собі волю працювати для Царства 
добровільно, що стане з Церквою та світом, коли вони відійдуть? 
Зважаючи на все це, молімося, щоб багато людей відчули бажання 
стати волонтером, тому що завдяки підтримці та зусиллям кожного з 
волонтерів Церква від свого заснування відіграє важливу роль на 
користь суспільства в усьому світі.

О. Стефан Вонсік, ЧСВВ.
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Intenção pela Evangelização
Pelas organizações de voluntariado 
Rezemos para que as organizações de voluntariado e pro

moção humana encontrem pessoas desejosas de empenhar- 
-se pelo bem comum e procurem caminhos sempre novos de 
colaboração a nível internacional.

A Igreja e a sociedade são movidas 
por ações e movimentos, mas para que isso 
aconteça é necessário a presença de pesso
as, ninguém é único, ninguém faz nada por 
si só e ninguém é autossustentável. São 
Paulo escreve aos Coríntios: “Portanto, 
meus amados irmãos, mantenham-se 
firmes, e que nada os abale. Sejam sempre 
dedicados à obra do Senhor, pois vocês sabem que, no Senhor, o trabalho de 
vocês não será inútil.” (I Coríntios 15:58) Inspirados no Evangelho, inúmeros 
cristãos dedicam-se ao serviço da caridade. São milhares que dentro da nossa 
Igreja doam o seu tempo e suas capacidades para dar mais qualidade de vida 
para os irmãos, sobretudo, os mais necessitados. Lembremos sempre que o 
voluntariado não precisa ter idade, somente desprendimento e amor.

Hospitais, instituições de ensino, entidades para atender as crianças em 
situação de vulnerabilidade e uma infinidade de outros voluntariados já  foram 
realizados por instituições católicas desde o início do nosso país. Nenhuma 
vontade é mais livre do que aquela expressa por um voluntário. Deus nos dá 
uma série de dons e de graças que devemos compartilhar. Diz o Papa Francis
co: “A cultura da solidariedade e da gratuidade qualifica o voluntariado e 
contribui concretamente para a construção de uma sociedade fraterna, em cujo 
centro está a pessoa humana.”

Deve-se também dar espaço aos outros, imaginemos se apenas a geração 
atual de lideres e voluntários tem dentro de si a vontade de trabalhar pelo Reino 
voluntariamente, o que será da Igreja e do mundo quando estes passarem? Con
siderando tudo isso, rezemos para que muitas pessoas sintam-se tocadas para o 
trabalho voluntário, pois com o apoio e o esforço de cada um dos voluntários, a 
Igreja desde sua fundação, desempenha um papel essencial em prol da socieda
de em todo o mundo.

Pe. Estefano Wonsik, OSBM.
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Апостольство М олитви
Христове Різдво і місійне покликання 

Апостольства Молитви

Христос прийшов на землю і став чоловіком, 
щоб виконати важливу місію - спасенна світу. Бог 
посилав на місію в старому завіті, сам прийшов 
сповнити місію і нині посилає своїх учнів. В 
пророка Ісаї Бог запитує: “Кого б мені послати?
Хто нам піде? Ісая дає вдповідь: “І сказав я: “Ось 
я, пошли мене” (Іс 6, 8)

Покликання, в першій мірі означає якусь місію це запрошення до 
якогось завдання. В щоденному житті, означає схильність до чогось, 
здібність, але в нашому значенні йдеться про покликання 
християнина, так як це говорить Ісая у вище наведених словах. 
Йдеться про покликання до місії. Покликаний одержує якесь 
завдання, щоб його виконати. Це не наказ людський, але це справа з 
Богом. Бог, коли накладає місію, вимагає відповіді свобідної і 
особистої. Бог не примушує, не силує але запрошує. Одначе, Ісус 
показав смуток коли багатий молодець не прийняв пропозиції іти за 
ним.

Бог є вірний, як це говорить Св. Павло; “Вірний Бог, що нас 
покликав до одности зі своїм Сином, Ісусом Христом, нашим 
Господом” (див. 1 Кор 1, 9). Ніколи не буде бракувати ласки для того 
хто прийме Боже покликання.

Кожний християнин, через хрищення, ставши учасником 
царського священства Христового, покликаний до того, щоб 
перемінювати світ, звіщати “Царство Боже”, “Ісуса Христа 
розп’ятого” (Див, 1 Кор 2, 12). Поза тим покликання ніщо не є так 
важне в нашому християнському житті й в нашій проповіді.

Не мудрістю слова, глибоким знанням цього світу нам треба нести 
Божі тайни для світу, але в простоті, в чистоті, щоденним життям як до 
цього себе посвячують члени Апостольства Молитви, які повинні так 
жити, щоб люди “бачивши їхні добрі діла й прославляти Отця в небі”. 
Ці слова повині нас провадити в нашій молитовній і діловій місії. 
Головно в нинішніх часах, коли для світу важне є показувати славу, 
силу й мудрість є небезпека, що християнин, член апостольства 
Молитви, буде себе самого проповідувати, шукати власної слави,
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Апостольство Молитви
признання, забуваючи, що його місія 
це нести світові вістку про Боже 
Царство. Не можемо проповідувати 
себе самих, шукати нашої слави, 
навіть хоч би під покришкою покори, 
бо нашим обов’язком є проповідувати 
“глупоту хреста”.

Нині, телевізія, радіо, або навіть і 
наше становище може бути 
небезпекою, що замість Божу славу 
будемо шукати себе, своєї слави.
Апостольство Молитви це простеньке 
братство, яке нас має заохочувати, 
щоб все в нас було звернене до Ісуса, 
що прийняв смерть на Хресті. І тут 
набирають значення різні малі 
щоденні обов’язки, або місії у малих 
ділах виконаних з любови до 
Спасителя. Навіть згадати б тих, які 
замітають вулиці, збирають сміття, 
догядають хворих, рятують нещасних, працюють над наркотанами, 
над алкоголіками над тими які нічого не мають. Ці незначні 
покликання нам пригадють слова кардинала Гелдер Камара: “Ти, що 
замітаєш вулицю, замітаєш Боже Царство”.

Всі ми охрищені є покликані до місії в Божому Царстві і не 
повинні виконувати наші праці й зайняття з будьякої іншої причини, 
як лише на ширення Божого Царства на землі. Св. Павло нас навчає: 
“Нехай, отже, кожний уважає нас за слуг Христових і завідувачів Тайн 
Божих. Тим то вимагається від завідувачів, щоб кожний з них був 
вірний” (1 Кор 4, 1-2). Покликання кожного християнина це місія і 
вірність. Не мусить це бути місія словом, промовами, проповідями, 
але ділом, щоденними працями, жертвами, що є притаманне для 
Апостольства Молитви, де члени виконують всі свої діла в злуці з 
Євхаристійною Жертвою Христа й так стаюь до співпраці з Христом в 
ділі спасіння світу.

О. Тарсикій Залуцький, ЧСВВ
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Apostolado da Oração
Natal de Jesus e vocação missionária do Apostolado da

Oração

Deus veio ao mundo na pessoa de Jesus Cristo 
para cumprir uma missão - salvar o mundo. Escolhia e 
enviava os escolhidos para missão já  no antigo testa
mento e continua a escolher hoje para continuar a 
missão de Cristo. Na vida do profeta Isaías pergunta
va: “A quem hei de enviar? Quem irá por nós - E 
Isaías aceita a escolha: “Eis-me aqui, envia a mim” -  
(Cf. Isaías, 6, 8)

Muitos são os aspectos sob os quais podemos considerar a vocação, o 
chamado. Mas, logo, à primeira vista, a vocação ressalta o sentido de 
missão, com vários significados, como uma propensão, inclinação para 
alguma atividade, mas, aqui falamos no sentido da vocação de Isaías: Con
vite ou chamado para uma missão. O vocacionado recebe uma tarefa a 
cumprir. Deus, ao conferir a missão a alguém, quer uma resposta livre e 
pessoal. Não o obriga, não o força. Mas não lhe agrada a recusa, como no 
caso de Jesus que se entristeceu com a recusa do jovem rico de segui-lo.

Deus é fiel, como nos assevera o Apóstolo Paulo: “É fiel o Deus que 
nos chamou à comunhão com seu Filho, Jesus Cristo, Nosso Senhor” (Cf. 
ICor. 1,9). Se Deus convida para uma missão, dá força para cumprir a 
tarefa. Não falta a graça a quem se abre ao chamado de Deus.

O cristão, pelo batismo, recebendo a participação no múnus real, profé
tico e sacerdotal de Cristo, foi chamado a transformar o mundo, anunciando 
O “mistério de Deus”, “Jesus Cristo, e Jesus Cristo crucificado” (Cf. ICor. 
2, 1-2).

Não é com o prestígio da palavra, da sabedoria deste século, que nos 
devemos apresentar para anunciar o mistério de Deus, mas na simplicidade 
e pureza de vida, a fim de que “vendo os homens vossas obras, glorifiquem 
ao Pai do Céu”. E é precisamente neste sentido que entendemos a missão 
dos membros do Apostolado da Oração: uma missão simples e humilde 
exercida nos mais simples deveres de cada dia.

Nos dias de hoje, quando o aparecer é importante para a pessoa, corre
mos o risco de nos apresentar com nosso prestígio, ou pelo prestígio procu
rar o poder, esquecendo-nos da missão. Pregamos a nós mesmos, buscamos
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Apostolado da Oração
nossa glória, ainda que sob a capa da humil
dade, quando devemos apresentar a loucura 
da cruz. Em tudo e sempre corremos o risco 
de cair na tentação da vaidade. Por isso a 
simplicidade da missão do Apostolado da 
oração que em nada oferece motive para 
orgulho e autoafirmação. São obras do dia a 
dia que se transformam em obras da missão.
Todos os trabalhos, sacrifícios e obras dos 
apóstolos da oração devem ser nutridos no 
mesmo espírito de serviço à Cruz salvadora.
É bom lembrar tantos chamados, tantas 
vocações escondidas na humildade dos 
serviços e que são exercidas com o mesmo 
amor do Redentor, como por exemplo, os 
que limpam as ruas, recolhem o lixo, aten
dem aos caídos nas sarjetas, os que se dedi
cam aos alcoólicos e drogados e aos que 
nada têm. São vocações que nos fazem lembrar os versos de D. Helder: 
“varredora que varres a rua/  varres o Reino de Deus”. É assim que um 
membro do Apostolado da Oração exerce a sua missão.

Se Deus é fiel, se nos dá a sua graça quando nos chama, a ele também 
devemos corresponder com fidelidade. Não abandonar, em meio ao cami
nho, a vocação a que fomos chamados. Tantos são, infelizmente, os que 
largam os compromissos batismais e deixam a fé, tantos são os que desis
tem da sua vocação, diante dos apelos de falsos valores!

Todos nós, batizados, e de modo especial, os membros do apostolado 
da Oração, fomos vocacionados a serviços especiais no Reino de Deus. 
Sejamos fiéis. É ainda São Paulo que nos fala: “Considerem-nos os homens 
como servidores de Cristo e administradores dos mistérios de Deus. Ora, o 
que se requer dos administradores, é que cada um seja fiel”. (Cf. ICor, 
4,1-2). A vocação é serviço, é missão, não é poder e vaidade pessoal e exige 
fidelidade. Não nos esqueçamos: anunciamos Jesus Cristo, e este crucifica
do, sabedoria de Deus, que Ele destinou para nossa glória. Precisamente no 
Natal temos o belo costume de anunciar Jesus Cristo feito homem com 
canções natalinas nas famílias.
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Acolhendo Jesus na Família

1. Ambiente: Menino Jesus, Bíblia e vela

2. Dinâmica: A Manjedoura Vazia.
Preparar sobre a mesa um presépio simples contendo uma cesta vazia 

sem enfeites para ser utilizada como manjedoura, uma vela e fósforo. Fazer 
cópias do texto de apoio com a proposta já  impressa, folhas coloridas de 
papel sulfite, 2 ou 3 tesouras, lápis ou canetas para todos.

Entregar ao grupo uma folha com o texto impresso, um pedaço de 
papel colorido e um lápis ou caneta. Fazer a leitura silenciosa do texto e 
pedir para ficarem atentos aos sentimentos do próprio coração. Depois, 
desenhar um coração e escrever uma prece ao Menino Jesus. Recortar o 
coração e dirigir a seguinte reflexão: “Colocamos o presépio entre nós, 
como símbolo do sentido humano/divino do Presépio que faz parte de 
nossa história de vida e de fé. Aqui está a manjedoura para acolher o 
Menino Jesus... vazia... sem sequer uma forração qualquer para aquecê-lo. 
Agora, vamos oferecer o nosso coração, aquele que desenhamos, com tudo 
que refletimos, vivenciamos e, traduzimos em palavras como um símbolo 
de nosso único propósito: oferecê-lo como uma manjedoura confortável, 
limpa, iluminada, aquecida, ambientada e adequada para acolher o Menino 
Jesus. Como nosso hóspede que Ele sinta o amor com que O recebemos. 
Como nosso Deus que Ele seja reverenciado com a nossa fé, respeitado em 
Sua divindade e querido, amado como o Amigo que vem para ficar...” 
Colocar a música adequada sugerida e convidá-los um a um, chamando-os 
pelo nome, para colocarem seu coração na manjedoura.

Texto de Apoio: O Natal começa a acontecer no coração
Jesus está pra chegar, dizemos nós... É hora de prepararmos nosso cora

ção, a manjedoura ideal para acolhê-lo com todo amor. Ele vem para nascer 
e, mais uma vez, nos fazer renascer.

É o Deus que se faz menino para tocar, com Sua ternura, corações 
endurecidos, cansados, feridos e empobrecidos pelas mazelas do mundo. 
Ele vem para ficar, para iluminar, para restaurar, purificar e resgatar... 
Como costuma fazer quando se faz “pão”: renova o corpo e a alma, preen
che de paz nosso coração.

PAJUV - Pastoral da Juventude e Vocação
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E nosso coração sabe que está com Ele porque se alegra daquela alegria 
que brota do céu, espontânea, sem nome, sem porquês... só por causa D 'Ele 
e isto nos basta. Porque, como diz nosso Catecismo: “nosso coração é o 
centro escondido, inatingível pela razão ou por outra pessoa qualquer; só o 
Espírito de Deus pode sondá-lo e conhecê-lo. Ele é o lugar da decisão... é o 
lugar da verdade... é o lugar do encontro... é o lugar da Aliança.” (Cat. 
Igreja Católica).

Por isso podemos até dizer que o Natal começa a acontecer em nosso 
coração. Os dias que antecedem o Natal são um convite para que nosso 
coração se prepare buscando nos sentidos e nos sentimentos uma roupagem 
nova, diferente, especial para celebrar aquele Natal... sempre um novo 
Natal. E não é o que fazemos? Não é verdade que a cada Natal uma nova 
energia nos invade e nos impulsiona? Solicita-nos a sermos mais, a alçar
mos voos como se pudéssemos alcançar o Divino que está a caminho e, 
com Ele realizar sonhos e desejos que nos parecem impossíveis.

É então que nosso coração se abre e viaja num horizonte de familiares 
e amigos queridos, passando pelo universo que nos cerca, pelo povo sofri
do, enganado, necessitado de tantos valores. É na esperança deste Jesus que 
nasce que se faz renascer um novo Natal. E o coração planeja, idealiza, 
veste e se reveste de ideias, propõe-se a ideais esquecidos ou nunca antes 
vividos para fazer do Natal uma celebração de vida com vida plena, abran
gente, tocante. Porque o coração não age e reage de qualquer jeito... Festeja 
na alegria e com alegria até mesmo a dor vencida... Ele é assim, acolhe, se 
entrega, perdoa, espera, crê e ora. Anseia por liberdade e libertação. Por 
isso quer ser, amar, realizar... Bem do jeito que Jesus lhe ensinou. Pulsa por 
amor ou pela dor... Acelera-se pela emoção... Exalta-se diante do abominá
vel... Condói-se pela miséria do irmão. Talvez por isso Jesus nos diga: 
“Onde está o teu tesouro, aí está o teu coração.” E o coração é forte e frágil 
a um só tempo: “nem sempre faço o bem que quero, mas o mal que não 
quero”, nos diz São Paulo.

Mas agora é Natal... Jesus está chegando e quer nascer e renascer em 
cada um de nós, ocupar o espaço do nosso coração, como uma manjedoura 
aquecida que O acolhe. Então, prepare o seu coração. Purifique-o, se neces
sário. Desinstale o inútil, o supérfluo, as mágoas... Preencha-o com as 
virtudes e alegre-se, pois é Natal... Jesus Menino está chegando para ocupar 
seu coração, a manjedoura, a morada que você preparou para Ele.

PAJUV - Pastoral da Juventude e Vocação
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Feliz Natal. Obrigada por tantos momentos de vida, de trocas, de 
acolhidas que seu coração vivenciou com o meu. Que Jesus, Maria e José 
abençoem você e seus familiares.

Rosabel de Chiaro

3. Texto Bíblico: Lucas 2, 2-20

PAJUV - Pastoral da Juventude e Vocação

4. Desenvolvimento:
O Santo Padre falou que a missão da família é acolher Jesus que está 

presente ali, na pessoa dos filhos, dos pais, dos avós. Partindo do exemplo 
da Sagrada Família de Nazaré, o Papa pediu que as famílias de hoje saibam 
acolher Jesus, na pessoa do marido e da esposa, dos filhos e dos avós. “Essa 
é a missão da família: dar lugar a Jesus, acolher Jesus na família, na pessoa 
dos filhos, do marido, da esposa, dos avós. Jesus está ali, acolham-no ali. 
Que o Senhor nos dê essa graça” !

Segundo o Papa Francisco, a proximidade do Natal acende sobre esse 
mistério uma grande luz, pois a encarnação do Filho de Deus abre um novo 
início para a história universal do homem. “Jesus nasce em uma família. 
Ele podia vir espetacularmente, como um imperador, mas vem como um 
filho de família. É importante olhar para o presépio, para esta cena.”
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Francisco também abordou o fato de Jesus ter nascido em uma perife
ria, em Nazaré, que na época até tinha má fama. Mas foi justamente daque
la periferia que começou a história mais santa, onde Jesus permaneceu por 
30 anos, seguindo o seu caminho naquela família, com Maria e José. 
Embora alguns possam achar que foi um desperdício Jesus passar 30 anos 
naquela periferia, o Papa destaca o contrário, pois o convívio familiar era o 
que importava naquele momento. “O caminho de Deus é misterioso; o que 
era importante ali era a família. Não era um desperdício, e sim grandes 
santos”.

Contemplar a Sagrada Família é, segundo o Papa, contemplar a missão 
da família, fazer com que se tome comum o amor, e não o ódio. “Cada 
família cristã, como Maria e José, pode, antes de tudo, acolher Jesus. Escu
tá-Lo, falar com Ele, protegê-lo, crescer com Ele e assim melhorar o 
mundo. Demos espaço no nosso coração e na nossa jornada ao Senhor 
Deus. Assim fizeram Maria e José, e não foi fácil. Quantas dificuldades 
tiveram que superar”.

5. Para Refletir:
a) Como a sua família tem cultivado a virtude do acolhimento?
b) Como a sua família se prepara para acolher o Menino Deus, no 

Natal?
c) O Papa Francisco abordou o fato de Jesus ter nascido em uma perife

ria, em Nazaré, que na época até tinha má fama. Como a sua família acolhe 
os pobres, as pessoas oriundas de outras localidades?

6. Compromisso:
Praticar, em família, a virtude da acolhida.

7. Oração:
Senhor, Deus da vida e do amor, que a celebração do Natal renove em 

nosso coração a esperança, pois vosso Filho, ao nascer no meio de nós, nos 
dá a certeza de que Ele sempre estará em nossa vida. E como nos enche de 
alegria e paz poder rezar: “Ele está no meio de nós!”. Que o Natal não seja 
apenas um dia, mas seja Jesus presente em todos os dias da nossa vida, nos 
ensinando a amar, a perdoar, a partilhar e a construir um tempo novo de 
fraternidade, justiça e paz.

PAJUV - Pastoral da Juventude e Vocação
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Adolescente e o Amor

O amor ao próximo é o ensinamento mais forte vindo de Jesus Cristo. 
Pois, por meio dele é possível colocar em prática todos os outros ensina
mentos. Afinal, quando amamos o próximo, fazemos ao outro tudo o que 
gostaríamos que fizessem conosco, como respeitar, acolher e ter empatia.

Durante toda a sua trajetória, Jesus sempre deixou um amplo legado de 
amor ao próximo. Basta ver os registros dos discípulos e apóstolos que em 
suas narrativas imortalizaram ensinamentos e lições inspiradoras que são 
absolutamente práticas para as nossas vidas — inclusive, nos dias de hoje. 
Dentre todas as lições, uma delas chama bastante atenção: a parábola do 
bom samaritano.

Na passagem citada, Cristo destaca a atitude de um jovem que, ao 
passar por uma estrada, prontamente atende uma pessoa que havia sido 
assaltada e ferida. Mas, a lição mais profunda está justamente no fato de 
que outros dois homens, em momentos distintos, sequer deram atenção ao 
necessitado. Somente o terceiro que passava por ali — o samaritano —, pres
tou-lhe a devida assistência e colocou em prática o amor ao próximo.

E mais: levou aquele senhor a uma hospedaria, pagou pelos serviços e 
ainda disse que se preciso fosse voltaria ali para arcar com outros custos 
necessários à recuperação daquele enfermo. Essa parábola de Jesus, 
embora seja contada há quase dois mil anos, nos chama a atenção pela atua
lidade do ensinamento: quantas vezes somos chamados ao trabalho e 
realmente nos empenhamos em contribuir com aqueles que mais precisam?

Certamente, o valor da história está justamente na atitude de empatia 
do samaritano em ajudar o próximo. Ou seja: ele não deixou a responsabili
dade para que outro que passasse prestasse o atendimento. Não! Ele se viu 
convocado a contribuir e cumpriu o seu propósito. Um ótimo e inspirador 
exemplo para os dias de hoje, nos quais se fala tanto de empatia, mas nem 
sempre se esclarece o que é isso na prática.

Apesar dessa parábola nos mostrar a empatia e um exemplo prático do 
amor ao próximo, qual é a definição para esse termo?

O que é amor ao próximo?
Amor ao próximo é ajudar o outro sem desejar nada em troca, é um ato 

de compaixão e empatia sem se deixar levar pelo orgulho. Sendo assim,

M E J - M ovim ento E ucarístico Jovem
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amar ao próximo é se importar com a vida do outro e tratá-lo com respeito.
Isso também significa que é preciso nos amar, pois uma pessoa só 

consegue ajudar o outro e amar ao próximo quando se ama também. Afinal, 
o amor que ela cultiva começa a se tomar tão grande que ela sente a neces
sidade de espalhá-lo para as pessoas que estão ao seu redor.

Seis atitudes de como cultivar o amor ao próximo
Tão importante quanto desenvolver esse nobre sentimento, é fazer 

escolhas certas e ter atitudes adequadas, que realmente gerem impacto na 
vida das pessoas necessitadas que cruzam o nosso caminho.

1. Tenha atitude humanitária e ame o próximo -  seja gentil com as 
pessoas com um sorriso, seguido de um bom dia; valorize a paz dentro de 
sua família; respeite o próximo: apesar das diferenças entre as pessoas, é 
preciso praticar o respeito pelo outro. As diferenças não existem para sepa
rar, mas sim para unir e diversificar a vida. Respeitar um pensamento, estilo 
de vida ou as características diferentes do outro é uma forma de amá-lo.

2. Participe de projetos sociais e potencialize o amor ao próximo -  faça 
a diferença onde você está, pratique ações solidárias na escola, família e na 
Igreja;

3. Compartilhe o que faz bem -  redes sociais, são usadas por nós 
adolescentes. Que tal usar o tempo que se dedica ao seu perfil e comparti
lhar alguma postagem relevante?

4. Escute músicas e leia frases de amor ao próximo -  Respeite a diver
sidade;

5. Exerça o consumo consciente -  consuma tanto quanto, não seja 
exagerado em acumular objetos desnecessários que muitas vezes atrapa
lham a prática do amor.

6. Apóie projetos sociais -  Exerça a solidariedade: Projetos e Institui
ções precisam de doações.

História:
A Ilha dos Sentimentos

Era uma vez uma ilha onde moravam os sentimentos. Num dia de 
muita tempestade a ilha foi inundada e cada um procurou salvar-se como 
pode. O amor, no entanto, não se apressou, pois queria ficar um pouco mais

M EJ - M ovim ento E ucarístico Jovem
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com sua ilha tão querida. Mas a situação ficou feia e ele começou a se 
afogar.

Ao ver a riqueza passando em seu luxuoso iate, pediu ajuda: - não 
posso levar você, não cabe, meu barco está cheio de ouro e prata! Ao ver a 
vaidade passar, também pediu ajuda: - não posso, você está todo sujo e vai 
sujar meu barquinho!

Ao ver a tristeza passar, também pediu ajuda: - ah! amor, estou tão 
triste... prefiro ficar sozinha! A indiferença nem sequer respondeu ao seu 
pedido de socorro. Foi então que passou um velhinho e a socorreu: - sobe, 
amor, eu levo você. O amor ficou tão feliz e aliviado que até se esqueceu de 
perguntar o nome do seu benfeitor. Chegando ao alto de um morro, onde 
estavam os sentimentos que haviam se salvado, ele perguntou à sabedoria: 
- quem é aquele velhinho que me salvou? Ela respondeu: - o tempo. 
Somente o tempo é capaz de dar valor a um grande amor.

Autor: Reinilson Câmara

Momento de Reflexão
1. Você consegue dizer quais são os sentimentos que aparecem na 

história?
2. Por que a riqueza não quis ajudar o amor?
3. Qual sentimento preferiu ficar sozinho?
4. Quem era o velhinho que salvou o amor?
5. Qual gesto concreto que podemos realizar praticando o amor? 

Vamos fazer uma experiência.

M EJ - M ovim ento E ucarístico Jovem
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Покровитель на місяць грудень
Св. Севастіан

18 Грудня
Матеріал з Вікіпедії - вільної енциклопедії.

Святий мученик Севастіан 
народився в місті Нарбоні 
(Галлія), а освіту отримав в 
Медіолані. При імператорах- 
-співправителях Діоклетіані і 
Максиміані (284 - 305) він займав 
посаду начальника придворної 
варти. Святий Севастіан 
користувався авторитетом і 
любов'ю у воїнів і придворних, бо 
був людиною хороброю, 
сповненою мудрості, правдивим в 
словах, справедливим в суді, 
розсудливим в пораді, вірним на 
службі і у всіх завданнях.

Будучи сам таємним 
християнином, святий багато 
допомагав братам по вірі.

В кінці зазнав мученицької 
смерті. Його допитував особисто імператор Діоклетіан і, 
переконавшись в незворушності святого мученика, приказав відвести 
його за місто, прив'язати до дерева і розстріляти з луків. Жінка 
чиновника Кастула, Ірина, прийшла вночі, щоби поховати святого 
Севастіана, але знайшла його живим і принесла у свій дім. Святий 
Севастіан згодом вилікувався від ран. Християни умовляли його 
покинути Рим, але він відмовився. Підійшовши до язичницького 
храму, святий побачив імператорів, що йшли туди, і публічно 
звинуватив їх в безчесті. Діоклетіан наказав відвести святого 
мученика на іподром і стратити. Святого Севастіана вбили, а тіло його 
кинули в рів зі сміттям. Святий мученик уві сні явився християнці 
Лукині і повелів їй взяти тіло і поховати в катакомбах. Благочестива 
християнка з честю поховала тіло святого. Пам'ять 18 грудня (31 
грудня за н. ст.)
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Santo do mês de dezembro
S. Sebastião

18 de dezembro
(Material de Wikipédia - encyclopedia livre)

De acordo com Atos apócrifos, atribuídos a 
Santo Ambrósio de Milão, Sebastião era um 
soldado que teria se alistado no exército romano 
por volta de 283 d.C. com a única intenção de 
afirmar o coração dos cristãos, enfraquecido 
diante das torturas. Era querido dos imperadores 
Diocleciano e Maximiano, que o queriam 
sempre próximo, ignorando tratar-se de um 
cristão e, por isso, o designaram capitão da sua 
guarda pessoal, a Guarda Pretoriana. Por volta 
de 286, a sua conduta branda para com os prisio
neiros cristãos levou o imperador a julgá-lo 
sumariamente como traidor, tendo ordenado a 
sua execução por meio de flechas (que se toma
ram símbolo constante na sua iconografia). Foi 
dado como morto e atirado no rio, porém,
Sebastião não havia falecido. Encontrado e 
socorrido por Irene (Santa Irene), apresentou-se 
novamente diante de Diocleciano, que ordenou 
então que ele fosse espancado até a morte. Seu corpo foi jogado no esgoto 
público de Roma. Luciana resgatou seu corpo, limpou-o, e sepultou-o nas 
catacumbas.

O bárbaro método de execução de São Sebastião fez dele um tema 
recorrente na arte medieval, surgindo geralmente representado como um 
jovem amarrado a uma estaca e perfurado por várias setas (flechas); três 
setas, uma em pala e duas em aspa, atadas por um fio, constituem o seu 
símbolo heráldico.

Tal como São Jorge, Sebastião foi um dos soldados romanos mártires e 
santos, cujo culto nasceu no século IV e que atingiu o seu auge na Baixa 
Idade Média, designadamente nos séculos XIV e XV, tanto na Igreja do 
Ocidente como na Oriental. Embora os seus martírios possam provocar 
algum ceticismo junto dos estudiosos atuais, certos detalhes são consisten
tes com atitudes de mártires cristãos seus contemporâneos.
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Encontro com Deus

Havia um garoto que 
queria encontrar-se com 
Deus do qual ouviu falar 
tanto no catecismo, na igreja 
e em casa. Um dia, encheu a 
mochila com pastéis e guara
ná e arriscou a caminhada 
em busca de Deus. Após 
algumas quadras, viu um 
velhinho sentado em um 
banco da praça, olhando os pássaros. O menino sentou-se próximo a ele, 
abriu a mochila, pegou o guaraná e tomou um gole. Ao olhar o velhinho, 
pensou que ele estava com fome e ofereceu-lhe um pastel. Muito agradeci
do, o velhinho aceitou e sorriu ao menino. Seu sorriso era tão cativante e 
belo que ele quis ver de novo; então deu-lhe o guaraná. Mais uma vez o 
velhinho sorriu. O garoto ficou muito feliz ao ver este sorriso.

E ficaram sentados ali sorrindo, comendo pastel e bebendo guaraná por 
muito tempo sem sentir que o tempo passava. Quando o dia estava para 
terminar, o menino viu que precisava retomar para casa. Porém, antes de 
sair, deu um grande abraço no velhinho que sorriu para ele como nunca 
ninguém havia feito antes. E se despediram sorrindo e sentindo uma imensa 
felicidade dentro de seus corações. Na despedida o velhinho perguntou ao 
menino: “O que você veio fazer aqui, o que estava procurando?” E o 
menino disse: “Quis encontrar Deus”. E o velhinho disse: “Eu também quis 
encontrar Deus”. O menino já  estava longe, saltando de alegria...

Assim que o menino entrou na casa, sua mãe, surpresa com a felicidade 
estampada na face do menino perguntou: “O que você fez hoje, que te 
deixou tão feliz?” Ele respondeu: “Passei a tarde com Deus”. E acrescen
tou: “Você sabe? Ele tem sorriso mais bonito que já  vi”.

E o velhinho chegou em sua casa também radiante como nunca, e seu 
filho lhe perguntou: “Por onde você esteve? O que o deixou tão feliz?” Ele 
disse: Passei o dia com Deus. E sabe, ele é tão cativante como uma criança, 
bem diferente daquele homem de barbas brancas que sempre imaginei”.

É assim que acontece o nosso encontro com Deus. Ele é velho, ele é 
jovem, ele é criança. Ele é homem, mulher, menino, menina. Quando se 
pergunta onde é que Deus está e como Deus se revela a nós, pode ser visto, 
ou não pode, a resposta é simples: Pode e está sendo visto, mas poucos
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acreditam que estão vendo Deus e que ele está presente sempre e em tudo. 
Ele está por tudo, em tudo, sempre. Ele está nos pássaros, nas flores, nas 
chagas do doente, está no feio, no triste, no ar e na água. Deus está no mar, 
no rio, na roça, no templo, em casa e fora da casa. Deus está na dor, no 
velho que passa, na mãe, na abelha, na mulher da rua e na torre da igreja. 
Deus está na terra, no ar e na praça. É verdade, que ele está em toda parte, 
mas precisa ter fé para vê-lo e sentir a sua presença em tudo. Fique em 
silêncio, olhe frente a frente os mistérios do mundo que você vê e sente. 
Passa uma criança cantando e brincando, você a ama, Deus está aí. Passam 
dois jovens de mãos dadas rindo, passa um catador de lixo recolhendo o 
que lhe poderá trazer um lucro, você o admira, Deus está ali. Você o tem na 
língua quando canta, na voz quando blasfema e também quando simples
mente quando pergunta onde ele está. Esta curiosidade que está em você 
para saber onde Deus está, ali Deus está, você o tem no rosto quando ri, nos 
olhos quando chora, nas veias quando ama e também quando odeia. Sim, 
Deus está em você, mas você não precisa vê-lo para senti-lo presente em 
você. Ele é tão grandioso, tão belo, tão maravilhoso, infinitamente mais 
belo e mais glorioso que o sol que seria impossível você vê-lo, como é 
impossível olhar o sol, mas se vê apenas o seu reflexo. E de nada adianta 
que alguém o aponte, que alguém lhe diga que ele está aqui ou ali, não 
adianta nada, porque Deus está por tudo, em tudo nas coisas grandes e nas 
mínimas. Você é que precisa ver e senti-lo subindo a escada, lixando a 
parede, limpando os pratos, espanando as paredes da casa. Ele está nas 
mãos de todo mundo que trabalha, nas mãos dos que não podem trabalhar 
ou não querem. Ele está em qualquer crença, em qualquer pessoa, em qual
quer lugar. Ele está nas mãos de quem reza e abraça, no coração e nos olhos 
de quem ama, de quem reza e ajuda o próximo. Ele está na cidade e nos 
subúrbios nas altas horas da madrugada, no hospital, no gemido de quem 
sofre dor, na casa de detenção, está na casa de prostituição. Deus está em 
todas as coisas que nem sabemos o nome, nos acontecimentos que nos 
acontecem todos os dias. Está naquele homem que compra sapatos, que 
come o pastel, que pede esmola. Deus está quando sem saber por que uma 
angústia se crava no teu coração e nas tuas entranhas, quando a doença te 
atira sobre a cama. Deus está quando você vai caminhando e assoviando 
pela manhã afora e sorrindo a todos e a todos cumprimentando e agradecen
do. Tudo isso é sinal que Deus está em você e fora de você, está na tua 
roupa, no teu corpo, na tua voz, na tua tristeza, sempre, sempre Deus está 
em você e fora, longe e perto de você.
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Посмертні Згадки
,W r

t  Josefat Zedebski

As melhores lembranças não ficam em fotos, ficam no coração.

Nasceu em 30 de setembro de 1932 -  na região da Linha 
Esperança -  Município de Prudentópolis -  Paraná. Filho de 
Iaroslau e Maria Zedebski.

Ainda jovem mudou-se para o Município de Ponta 
Grossa -  Paraná, onde conheceu e casou-se com Izidora 
Kohut. Foram abençoados com três filhos: Elisabeth Maria,
Denise de Lourdes e Edson Miguel. Suas filhas lhe deram 
seis netos e estes quatro bisnetas.

Trabalhou em algumas empresas antes de dedicar 
grande parte de sua vida na Gráfica Planeta, exercendo a 
profissão de gráfico, até sua aposentadoria. Passados dois anos foi trabalhar na 
Universidade Estadual de Ponta Grossa, como auxiliar dos professores, permane
cendo lá até os 70 anos.

Um homem carismático, querido, com um coração de ouro.
Extremamente religioso, participava ativamente na Paróquia Transfiguração 

de Nosso Senhor. Fazia parte da Comissão da Comunidade, do Apostolado de 
Oração, do coral -  adorava cantar, tinha uma voz admirável - quando cantava o 
Creio, era maravilhoso. Acompanhou, conheceu e fez uma bela amizade com a 
maioria dos vigários que pela paróquia passaram, bem como a construção da nova 
Igreja.

Quando ficou mais idoso, fraquinho, acompanhava os terços, novenas e 
missas através dos canais religiosos.

Foi esposo, pai, avô, sogro extremamente amável. Recebeu sua recompensa 
pela vida de fé que levou, pois teve uma morte abençoada, rápida, sem sofrimento. 
Suas últimas palavras: “Eu estou rezando!” No dia 16/06/2022, dia de Corpus 
Christi, às 23h45min, Deus o chamou para a vida eterna.

Agradecemos o tempo, o amor que nos dedicou e os exemplos que nos 
deixou.

Saudade é a prova que tudo valeu a pena!
Família Zedebski
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f  Padre Mário Ciupa

Por volta das 21 horas do dia 20 de setembro de 2022, no Hospital 
Sagrado Coração de Jesus de Prudentópolis, aos 62 anos de idade, faleceu 
o Pe. Mário Ciupa, proveniente de Roncador, Paraná. Pastoralmente, ele 
estava trabalhando na Paróquia São José de Cantagalo. Segundo informa
ções da paróquia e dos familiares, Pe. Mário teve um mal-estar na manhã 
de terça-feira, dia 20, na casa paroquial e foi levado a Prudentópolis para 
tratamento, mas acabou sofrendo uma parada cardíaca, vindo a óbito na 
noite do mesmo dia. Na madrugada do dia 21, seu corpo foi levado à Paró
quia São Nicolau de Roncador, onde foi velado.

Mário nasceu em Roncador no dia 28 de maio de 1961, filho de pais 
comerciantes Valdomiro Ciupa, proveniente de Mallet, sepultado no dia de 
Páscoa em 27 de março de 2005, em exéquias oficiadas por Dom Volode-
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mer Koubetch (na época Bispo Coadjutor no dia de seu aniversário), e 
Adelia Slobodzan, vinda de Prudentópolis. Fez o Primário -  Ensino Funda
mental em Roncador entre 1968 e 1973. Nos anos de 1974 a 1977, ele fez 
o chamado Ginásio no Seminário São José dos Padres Basilianos em 
Prudentópolis. Em 1978 e 1979 ele passou pelo período mais intenso de 
formação para a Vida Consagrada no Noviciado Basiliano de Ivaí. O Cien
tífico -  Ensino Médio, de 1980 a 1982, ele fez no Studium OSBM de Curi
tiba. Preparando-se para a vida eclesiástica, entre 1983 e 1986, ele cursou 
Filosofia no Studium OSBM, hoje FASBAM -  Faculdade São Basílio 
Magno, dirigida pelos Padres Basilianos. Prosseguindo, ele estudou Teolo
gia por quatro anos no Studium Theologicum dos Padres Claretianos de 
Curitiba.

Terminado o ciclo de formação acadêmica, Mário foi ordenado diáco
no no dia 12 de outubro de 1990, em Prudentópolis, e presbítero no dia 01 
de dezembro de 1991, em Roncador, pelas mãos do então Eparca Dom 
Effaim Basílio Krevey.

Exerceu funções pastorais em várias paróquias e comunidades da Epar- 
quia São João Batista que estão sob os cuidados dos Padres Basilianos.

Desligando-se da Ordem Basiliana de São Josafat, a partir da metade 
do ano de 2013, Pe. Mário passou a integrar o Clero Eparquial, cumprindo 
funções pastorais em União da Vitória, Antônio Olinto e Cantagalo.

O sepultamento se deu na tarde de quarta-feira, dia 21, no Cemitério 
Municipal. O Bispo Eparca Dom Meron Mazur presidiu a cerimônia de 
exéquias, com a concelebração de 10 padres ucranianos e dois padres 
latinos.

Pe. Mário deixa a mãe Adelia, com mais de 80 anos, dois irmãos -  
Carlos e Áudio, duas irmãs -  Eugênia e Anísia, e vários sobrinhos. Ucrania
nos das comunidades atendidas por ele têm manifestado votos de pesar pelo 
falecimento. Em contato com o jornalismo da Nossa FM, o colega paro
quiano, Pe. Pedro, também lamentou a morte prematura e pediu orações. 
“Uma notícia muito triste né, a gente tem que rezar por ele, pela alma dele,
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e rezar pela família né”, disse (Facebook).
O Prefeito de Roncador Vivaldo Lessa Moreira decretou três dias de 

luto pelo falecimento do presbítero roncadorense, “que dedicou sua vida ao 
sacerdócio, prestando serviços de grande relevância às comunidades por 
onde atuou, inclusive no Município de Roncador, sendo exemplo de digni

Jorge Tolim, noticiando que o coração do Pe. Mário “se negou a conti
nuar batendo”, escreveu: “Certos de que para tudo há o momento certo, 
acreditamos que há o momento de vir e de voltar para casa. Com toda certe
za, o nosso Criador já  havia planejado tudo. Assim, cabe a cada um de nós 
que ficamos sem chão com esta notícia, entender que todos nós fazemos 
parte deste processo que é nascer crescer, viver e ir embora. É, Padre Mário, 
não vai ser fácil sem você, nossas vidas ficarão menores, pois você faz 
parte delas, um pedacinho de cada um, vai indo contigo, certamente inter
cederá por nós, para que essa dor seja amenizada, enquanto isso, nos resta 
apenas dizer: Até breve!” (www.vocee regiao.com.br)

Padre Marico, como era conhecido, tinha o dom da palavra, numa voz 
forte e gestos enérgicos, sendo ótimo comunicador. Gostava de futebol e 
era “bom de bola”. Era bom cantor. Mesmo com seus limites de saúde que 
lhe proporcionavam momentos desagradáveis, era amado e respeitado por 
muita gente. Apesar do sofrimento, das inúmeras dificuldades e dos percal
ços da vida, ele era alegre e otimista. Recomeçava sempre. Inteligente e 
extrovertido, era de fácil amizade.

Aos familiares, a Metropolia transmite sua solidariedade e seus profun
dos sentimentos!

O Senhor da vida lhe dê o descanso e a felicidade eterna, onde o reco
meço também é eterno!

dade”.

Secretariado Metropolitano
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“По всьому світу стала новина: “Por toda a terra a boa nova se espalhou
Діва Марія Сина родила. ” Nossa Senhora seu Filho acalentou ”

З нами Бог, розумійте народи! Deus está conosco, sabei-o, povos!

Estimado assinante da Revista Missionário!

Mais um ano o Natal se aproxima e o ano está próximo do seu término. 
Com a graça de Deus estamos no último mês de 2022.

Queremos lhe agradecer por ser assinante da Revista Missionário, peri
ódico que está sendo editado e impresso desde 1911. Graças a você este 
projeto continua a ser mantido vivo na nossa comunidade ucraniana. É uma 
ajuda para você e você ajuda a todos aqueles que assinam, pois, como 
dizem, “a união é que faz a força”.

Informamos que o valor da anuidade referente à 2023 (janeiro a dezem
bro de 2023) não vai ser reajustado, continuará sendo R$ 80,00. No nosso 
sistema de cobrança sempre é anual (de janeiro a dezembro). Portanto este 
é o último exemplar de 2022.

Caso você não se manifeste, entenderemos que quer continuar assinan
do a Revista Missionar no ano 2023.

Caso queira, a partir do próximo mês já  pode estar quitando o valor da 
anuidade de 2023. Reafirmamos que caso você tenha solicitado o pagamen
to por boleto, a geração de boleto não é automática, ou seja, você precisa 
entrar em contato e solicitar todo ano; o acerto destas despesas também pode 
ser feito presencialmente na gráfica, via depósito bancário ou por PIX.

Em ambos os casos de pagamento, seja por depósito ou por PIX, nós não 
conseguimos identificar automaticamente o pagamento. Precisamos que nos 
informe o nome do assinante e envie o comprovante. Isso pode ser feito:

* pelo WhatsApp (42) 3446 1396 ou
* pelo e-mail graficaprudentopolis@gmail.com ou
* ligue para nós no telefone (42) 3446 1396.

Ou, ainda, caso prefira, entre em contato nos contatos acima e solicite 
um boleto bancário.

Desde já  agrademos pela compreensão. Que Deus lhe abençoe!
Que a luz do Menino Deus ilumine a sua vida e a vida de toda a sua 

família.

Xpucmocраждається! Славімо його!
Cristo nasceu! Glorifiquemo-lo!
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